


…「議会の意思を対外的に表明すること」です。決議の多くは政治的効果をねらう意思表明ですが、「地方自治法100条調査実
施に関する決議」や「監査請求に関する決議」など法的効果を伴うものもあります。
※決議

６月20日、決議を可決
　市議会は、「埼玉県済生会栗
橋病院における高度急性期診療
部門の加須市への移転計画の白
紙撤回を求める決議」を全会一
致で可決しました。
　また栗橋医師会支部長と栗橋
地区区長会らが提出した「済生
会栗橋病院の加須市への移転計
画に反対し、現在地または現在
地周辺での医療機能の充実と強
化を求める請願」を全会一致で
採択しました。

可決後、即日要望行動
　６月20日、21日の両日、田中
市長、柿沼議長、議会代表者、
地区区長代表者等の総勢20余名
で三ッ林厚生労働政務官、済生
会本部炭谷理事長、済生会栗橋
病院遠藤院長、上田埼玉県知
事、県済生会原澤支部長を訪問
し、久喜市からの要望書、議会
決議書、地元１万4248人の陳情
書を提出しました。
　その中で県済生会支部会長を
務める上田知事は「覚書は支部

決議要旨
①　市議会は、済生会栗橋病
院が高度急性期診療部門の加
須市移転計画を白紙撤回し、
現在地または現在地周辺にお
いて新病棟を開設することを
求める。
②　市議会は、済生会栗橋病
院が診療科目の充実をしなが
ら地域医療の推進役を担い、
早期に第３次救急・救命救急
センターへ移行が出来るよう
に引き続き努力し、救急医療
に対する機能の充実、強化を
図ることを求める。

理事会に諮ることなく栗橋病院
長と加須市だけで締結された。
これは仕切り直しが必要」と話
され、さらに「医療圏の中で合
意を得るべき」との考えを示さ
れました。
　また炭谷理事長は「決議を重
く受け止める」、原澤支部長は
「まだ何も決まっていない。拙
速に進めず、地元理解を得るこ
とが必要」と述べられました。

済生会栗橋病院に申し入れをする
市長・市議会の代表及び地域の代表者たち

上田知事に決議書を手渡す
市議会の代表者たち

三ッ林厚生労働政務官に
決議書を手渡す議長

　久喜市議会は、済生会栗橋病院と加須市が進める病院機能の一部移転について、計画の白紙
撤回を求める決議※を全会一致で可決しました。また栗橋医師会、区長会栗橋地区より提出さ
れた医療機能の充実と強化を求める請願も全会一致で採択しました。

済生会栗橋病院一部移転の済生会栗橋病院一部移転の

白紙撤回を求める決議白紙撤回を求める決議
全会一致で可決全会一致で可決
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…選挙期日（投票日）前であっても、選挙期日と同じ方法で投票用紙を直接投票箱に入れることができる仕組みのことで
す。当日、投票に行けない人は、市内６か所の「期日前投票所」で投票できます。
※期日前投票

　期日前投票者数
モラージュ菖蒲　６月24日～７月９日　3,228人
クッキープラザ　６月24日～７月９日　2,204人

クッキープラザにて
高校生　駅前で期日前投票が
できるのは良い。でも初めて
の選挙は投票所で投票した
い。学校でも期日前投票がで
きればいい。
30代女性　仕事の帰りで寄り
ました。便利。ふれあいセン
ター久喜でもできるようにし
て欲しいです。

皆 さ ん の 声
50代女性　５階にあることが
分かりづらく難点ですね。２
階か３階にあれば便利。高齢
者や障がい者には利用しづら
いと思います。
モラージュ菖蒲にて

40代男性　ショッピングセン
ターで投票ができるのはとて
もうらやましい。うちの市で
も実施して欲しい。

30代女性　モラージュ菖蒲で
期日前投票をすると割引等の
特典があるのが良い。家族全
員できました。投票率が上が
れば良いですね。
20代女性　いつもは投票所で
投票していますが、初めて期
日前投票をしました。投票券
が無くても簡単に投票できま
した。

　参議院議員選挙より、選挙権年齢が18歳に
引き下げられました。また、未来の有権者で
あるお子さんと一緒に投票所に入ることが可
能になり、家族皆で選挙に行けるようになり
ました。久喜市では議会の度重なる要望にこ
たえ、本庁舎、各総合支所に加え、モラー
ジュ菖蒲とクッキープラザに期日前投票所を
設置しました。ショッピングに来られた方

や、通勤・通学の途中に投票できるようにな
り、利便性が向上しました。議会広報委員会で
は期日前投票所に取材に出向き、皆さんの声を
聞いてきました。

　期日前投票所がモラージュ菖蒲とクッキープラザに設置され、７月の参議院議員
選挙から開設されました。投票所に訪れた市民の皆さんに突撃取材しました！

モラージュ菖蒲・クッキープラザで選挙のついでに買い物も

投 票 所 増 加 で 便 利 に
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議長
柿沼繁男

副議長
春山千明

　平成28年６月定例会は６月６日（月）から７月１日（金）までの26日間の会期で開催されまし
た。会議に先立ち熊本地震で犠牲になられた多くの方々に黙とうを捧げました。
　市長提出議案35件、議員提出議案６件を原案通り可決し、請願１件を採択しました。
　また議会人事に関し、議長・副議長をはじめ常任委員会、議会運営委員会、一部事務組合議員
が改選されました。

　６月定例会におきまして、議長ならびに副議長

の要職を担うこととなりました。身に余る光栄で

ありますとともに、その責任の重さを痛感してお

ります。

　地方自治の進展と市民福祉の向上のため、市民

の皆様の声を市政に十分反映させ、議会の権能を

最大限に発揮し、活力ある議会運営に専心努力い

たす所存でございます。

　今後とも、市民の皆様の一層のご理解とご支援

を賜りますようお願い申し上げ、ごあいさつとい

たします。

＜就任あいさつ＞人事

　　　　ＪＲ宇都宮線沿線ニューファミリー定住促進事業負担金1141万９千円は、久喜市、蓮田市、
白岡市の三市で連携し、地域の垣根を越えた魅力の創出・発信により、子育て世代の定住を促進し、
地域全体の活性化を想定していましたが、地方創生加速化交付金の対象に採択されなかったため事業
そのものをとり止めることになったものです。

問　負担軽減が見込まれる対象者数は。
答　５割軽減は5942人で138人の増加、２割軽減は6154人で105人の増加。

問　今後、改めて三市での協議や、久喜市単独で取り組む検討をしないのか。
答　三市での協議や久喜市単独での事業実施は考えていない。

　　　　地方税法等一部改正により、所得の低い世帯に対する負担を減らすため、被保険者均等割額
の５割軽減及び２割軽減の基準額が見直されました。

専決処分の承認を求めることについて（平成27年度久喜市一般会計補正予算（第8号））

専決処分の承認を求めることについて（久喜市国民健康保険税の一部改正）

討　論

【賛成討論】国保税は税負担が重く支払い切れず
苦しんでいる方が多い。国民の負担減の声の中、
３年連続で２割・５割軽減制度が拡充され、久喜

市では243人の方が新たに受けられる。さらに国
には７割軽減拡充も要求して欲しい。（渡辺議員）

議 案
第63号

議 案
第68号

ニューファミリー定住促進事業費の削減ニューファミリー定住促進事業費の削減

国民健康保険税の軽減拡大へ国民健康保険税の軽減拡大へ
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問　 高額な工事だが児童館を、この地で存続させることについて
は検討したのか。

答　 地域の子育て支援の重要な拠点であり、近年利用者数も増加
し重要も高まっている状況であることから工事を実施する。

問　検討委員会設置までのスケジュールは。
答　 公募委員の募集を行い、関係団体に委員の推薦を依頼して、本年10月頃までに第１回の会議を開

催したい。

問　委員構成の人数比は。
答　 公募は５人、学識経験者１人、商工業関係団体７人、金融機関１人、市長が必要と認める者１
人、合計15人を予定している。

　　　　【賛成討論】現在の医師不足を大幅に改善しな
い限り救急救命環境はさらに深刻なものになり、医師の
過酷な勤務実態も悪化するばかりである。地域医療提供
体制の確保に関し、国に対し市議会からも声をあげてい
くべきである。 （成田議員）

　　　　【反対討論】延滞者の半分以上が、奨学金を借
りる前に返済義務を知らなかった。お金を借りて、「お
金を返すことを知らなかった」ということは、社会的に

許されない。奨学金だから「知らなかった」が許される
わけではない。 （平沢議員）
【反対討論】多くの国立大学・私立大学で既に給付型奨
学金が整備されている。私立大学には3000億円近い助成
金が支出されているが４割が定員割れの状態。未来につ
ながる教育への投資は大いに賛成だが、大学教育の質の
確保が先。 （貴志議員）
【賛成討論】奨学金の借入は平均300万円。卒業後非正
規雇用の増大から３人に１人が年収300万円以下。深夜
までバイトする「ローン地獄」のような深刻な事例もあ
る。給付型奨学金制度の創設が早急に求められる。

（石田議員）
【賛成討論】1994年に日本が批准した子どもの権利条約
28条は、すべての子どもに能力に応じて高等教育（大
学）を受ける権利を規定している。日本の大学のレベル
アップを図るためにも、給付型奨学金制度を創設すべき
である。 （猪股議員）

【賛成討論】駅無人化は、利用者、とりわけ障がい者、
車いす利用者、妊娠女性、高齢者などの、利便性・安全
性の大幅な低下を招く。バリアフリー新法、障がい者基
本法などの趣旨精神にも反するものである。 （平間議員）

　　　　振興基本条例の制定にあたり、市長の諮問に応じ、条例に盛り込む事項と内容について検討
するための委員会を設置するものです。

　　　　一般会計予算の総額に歳入歳出それぞれ2741万４千円を
追加し、補正後総額469億141万４千円とします。主な内容は、鷲
宮児童館浄化槽改修工事1477万５千円です。

（仮称）久喜市中小企業・小規模企業振興基本条例検討委員会条例

平成28年度久喜市一般会計補正予算（第３号）

討　論

【賛成討論】本条例を名目的なものにしないため
には、継続的で系統的な施策の実施、予算の確保
である。また、職員の意識改革も必要である。個
人事業主・小企業者などを、地域経済の主役と位
置付け取り組むことを要望する。 （平間議員）
【賛成討論】市内の中小企業でも積極的に障害者
雇用を進めていたり、就労支援センターなどで障
害者雇用を進めている。条例に障害者雇用の推

進、中小企業にも障害者雇用の法的義務や努力義
務があることを盛り込むよう求める。 （猪股議員）
【賛成討論】振興基本条例制定のための委員会条
例の重要性は言うまでもない。選任にあたって
は、女性の視点、又農業の６次産業化の進展を見
据え可能な限り幅広い選定を、さらに先進市の視
察など調査研究を要望し賛成する。 （戸ヶ﨑議員）

地域医療提供体制の確保を求める意見書意 見
第３号

給付型奨学金制度の創設を求める意見書意 見
第６号

駅利用者等の安全安心確保のため駅有人化を
求める意見書

意 見
第５号

議 案
第72号

議 案
第69号

中小企業・小規模企業の振興へ向けて中小企業・小規模企業の振興へ向けて

鷲宮児童館の浄化槽を改修鷲宮児童館の浄化槽を改修

○その他議案の討論
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番
号

議　案　の　概　要

渡
辺　

昌
代

石
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利
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平
間　

益
美

貴
志　

信
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新
井　
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成
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子
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辺　
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利
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昭
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澤　

孝
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中　
　

勝

矢
﨑　
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崎　

克
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﨑　

博
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木　

隆
一

岸　
　

輝
美

柿
沼　

繁
男

山
田　

達
雄

鈴
木　

松
蔵

討
論
の
有
無

議
決
結
果

市　
　
　
　

長

第63号
平成27年度一般会計補正予算（第８号）シティプ
ロモーション事業、ニューファミリー定住促進事
業費の削減

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無承
認

第64号
平成28年度一般会計補正予算（第２号）久喜市Ｐ
Ｒビデオ、観光パンフレット作成事業

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無承
認

第65号
行政不服審査法の施行に伴う固定資産評価審査委
員会条例の一部改正

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無承
認

第66号
地方税法改正に伴う市税条例の一部改正　わがま
ち特例の設定

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無承
認

第67号
地方税法改正に伴う都市計画税条例の一部改正　
わがまち特例の設定

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無承
認

第68号
均等割額の軽減基準額の改正に伴う国民健康保険
税条例の一部改正

○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有承

認

第69号
平成28年度一般会計補正予算（第３号）鷲宮児童
館の浄化槽改修工事など

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

第70号
議員その他非常勤職員の公務災害補償条例の一部
改正

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

第71号
中小企業・小規模企業振興基本条例検討委員会の
報酬を新設し、議会選出の民生委員推薦委員会を
削除する条例の一部改正

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

第72号
中小企業・小規模企業振興基本条例検討委員会を
設置する条例

○ ○ ○
○
討
○ ○ ○ ○ ○

○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○

○
討
○ ○ ― ○ ○ 有可

決

第73号 監査委員の選任　並木隆一氏 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ▲ ○ ― ○ ○ 省
略
同
意

第74号

～

第77号

人権擁護委員の推薦　４名
中村喜美子氏、坂東惠子氏、益山典子氏、
松村孝江氏

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 省
略
同
意

第78号

～

第96号

農業委員の任命　19名
藏口哲夫氏、早野公夫氏、島田隆雄氏、濵田一雄
氏、川島一晃氏、織原安良氏、岩﨑長一氏、鈴
木好雄氏、渡邊敏男氏、木村信一氏、籠宮博氏、
木村実氏、坂巻昭一郎氏、杉田孝行氏、長谷川勲
氏、川鍋優氏、稲生裕氏、木村豊氏、矢野学氏

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 省
略
同
意

第97号 固定資産評価員の選任　小澤武平氏 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 省
略
同
意

請
願第１号

済生会栗橋病院の加須市への移転計画に反対し、
現在地または現在地周辺での医療機能の充実と強
化を求める請願

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無採
択

議　
　

員

議員
提出
第１号

市議会の議決案件に久喜市一般廃棄物（ごみ）処
理基本計画を加える条例の一部改正

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

決議
第１号

埼玉県済生会栗橋病院における高度急性期診療部
門の加須市への移転計画の白紙撤回を求める決議

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

意見
第3号

地域医療提供体制の確保を求める意見書 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有可

決

意見
第4号

骨髄移植ドナーに対する支援の充実に関する
意見書

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

意見
第5号

駅利用者等の安全安心確保のため駅有人化を求め
る意見書

○ ○ ○
○
討
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有可

決

意見
第6号

給付型奨学金制度の創設を求める意見書 ○
○
討
○ ○

×
討
○
×
討
× ○

○
討
○ ○ × ○ ○ ○ × ○ ○ △ ○ ○ × ○ ― ○ × 有可

決

付託委員会　（総）…総務財政市民常任委員会　（福）…福祉健康常任委員会　（建）…建設上下水道常任委員会
　　　　　　（教）…教育環境常任委員会　（予）…予算決算常任委員会
○…賛成　×…反対　　▲…退席　△…欠席　討…討論をした議員　※議長は採決に加わらないため「―」で表示

平成28年６月定例会提出議案とその結果
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…小・中学校を円滑に接続し、9年間の長期的視点を持って学習等を行っていくことで、不適応等の課題を克服し、
児童生徒の豊かな育成を目指します。
※小中一貫教育

　一般質問は、議員が本会議で行う質問のことで、市政全般にわたって事務の執行状況、将来に対する方針等について
質問し、執行機関より報告・説明等を求めるものです。住民から重大な関心と期待を持たれている事を市政に問いか
け、議員自らが政策提言を行い、政治姿勢を示すことができる大事な議員活動の場です。
　質問する議員は、執行当局に質問要旨を事前通告します。本会議場での議員一人当たりの質問時間は35分間です。今
議会は４日間行われ、質問した議員は22名です。
　紙面の都合により、要約した原稿を質問した議員自ら作成し掲載しています。

久喜市議会の一般質問は、大変活発に行われています。

～皆さまの傍聴をお待ちしております～

問　市ＰＴＡ連合会の事務局は輪番制で、会長校
の教頭が担当している。合併後小中学校が34校に
なり、事務負担が大きい。近年ではＰＴＡが事務
局に入って支えている。埼玉県内の例をみると、
加盟校が30校以上あるＰＴＡ連合会は久喜市ＰＴ
Ａ連合会を含め７団体あり、５団体は教育委員会
に事務局を置き、１団体は専属の事務局がある。
このような状況から、事務局負担軽減のため、何
かしら市から手を差し伸べてもいいのではないの
か。
答　毎年事務局の担当校がかわることで経験が蓄
積されないことや、学校数が多く連絡調整に時間
がかかるなど、苦労が多い。改めて市ＰＴＡ連合
会と事務局の負担軽減に向けて協議を行い、事務
局業務の課題を把握し、課題解決の方策を市ＰＴ
Ａ連合会とともに検討する。
問　小中学校の適正規模、適正配置の検討を。
答　平成28年１月、小・中学校学区等審議会に諮
問した。現在各学校に意向調査を行っている。保

護者の意見等を聞いた上で、審議会は基本方針案
の策定に向かう。平成28年12月を目標に答申作成
を審議会にお願いしている。
問　施設一体型の小中一貫教育※学校の有効性は。
答　現在の６・３制を、４・３・２制や５・４制
など多様に区切ることが可能になる。これによ
り、中１ギャップの解消が期待される。また、中
学校の内容を小学校段階で先取りしたり、教育内
容の実施学年を入れかえたりすることも可能とな
る。さらに、小中学校両方の免許を有する教員が
早い学年段階で、専科授業の実施が可能となるな
ど意義がある。
現在本市の小中
学校では、小中
一貫教育を推進
するため、中学
校の教員が小学
校で授業を行っ
ている。

一 般 質 問一 般 質 問

平沢　健一郎 議員 新政久喜

ＰＴＡ連合会の事務負担軽減へ市も検討を
事務局の負担軽減に向けて協議を行う答

市内の小学生たち

（7）一般質問



…健康増進に繋がる、運動や食事等の生活改善への取り組みや、健診受診、各種講座やスポーツ教室、ボ
ランティアの受講等を行うことでポイントを貯め、特典を受けられる制度のことです。
※健康マイレージ事業

問　子ども園と公立幼稚園の受け入れ態勢がまる
で違う中、来年度から公立幼稚園の料金体系は改
正される。今年度の園児募集状況を考えると、早
急な対応が必要。検討委員会での保護者の意見を
受け入れ、３歳児クラスを進めるべきだ。延長保
育、給食、通園バスも公立中央幼稚園にはなく、
公立栗橋幼稚園との統一もされていない。保育
サービスも進めるべきだが。
答　従来から私立幼稚園と比較をされてきたとこ
ろであり、要望があることは認識している。現在
の施設の活用、財政状況等を勘案しながら検討し
ていく。
問　園児が激減していることを保護者の方は非常
に危惧している。早急に検討委員会を立ち上げる
べきである。経過措置であれ来年度から料金が変
わる中、検討時期も重要ではないか。
答　今年度どこまでできるかを検討している。
問　保護者の声を聞く予定はあるか。ホームペー
ジの改善、園の案内冊子の作成が必要では。

問　４割の土地・建物の市に無償譲渡される時
期、残り６割の土地の企業に売却される時期は。
答　６月中に無償譲渡される。残り６割の土地は
売買契約をすでに締結、今後所有権移転を行う。
問　庁内の各種機関による検討の進捗状況は。
答　久喜市庁舎等検討会議、および下部組織の作
業部会で本年早々から検討を開始した。参考にさ
せていただきたいとの趣旨から、３月には市民の
皆様からアイデアも募集した。現在まで検討会議
４回、作業部会は合同会議も含め８回の会議を
持ってきた。今後はまとめの段階に入り、８月を
目途に全体的活用案を固めていきたい。
問　本年度予算に理科大施設跡地管理事業費、約
4124万円が計上されている。執行状況は。
答　今までの予算執行はない。今後土地建物の譲
渡に合わせ、随時必要となる契約を行う。今後事
業の進展をみつつ、計画的に予算を執行していく。
問　無償譲渡される建物は、本庁舎の約1.8倍、
久喜中央公民館の約5.5倍もの大きさをもつ。当

答　保護者の意見は聞いていく。ホームページは
改善していく予定。冊子等は調査していく。

健康マイレージ事業※はどのように進めるのか
問　様々な健康の取り組みを取り入れてほしい健
康マイレージ事業であるが、検討内容は。
答　先進事例の調査研究を行っており、結果を踏
まえ健康増進計画策定の中で検討していく。
その他の質問 ◇徘徊模擬訓練は市のバックアッ
プ体制を◇清久工業団地周辺地区企業と避難所の
協定を◇農業者トレセンの管理態勢は現状維持を
◇東京理科大跡地の活用方法について

然複合施設として活用することになると思うが、
その中核施設として教育センターとして活用いた
だきたい、と考えるがいかがか。
答　検討会議、作業部会で、市民の皆様からのア
イデアも参考にしつつ、検討を重ねてきた。そう
した中、田中市長より議会での議論、市民アイデ
ア募集の結果に踏まえ、また市の将来を考えた場
合、子育て支援とともに、教育部門施設を柱とし
て配置することを、検討するよう指示があった。
こうしたことからこの施設規模の大きさから、複
合的な施設の活用を図ることが出来るので、教
育センターの配
置を踏まえ、そ
のほかの複合的
な活用について
も、今後引き続
き検討を進めて
いきたい。

渡辺　昌代 議員 日本共産党久喜市議団

岸　輝美 議員 新政久喜

公立幼稚園の３歳児受け入れを進めるべき

東京理科大久喜キャンパス跡地の有効活用を

施設の活用、財政状況等を勘案しながら検討答

８月を目途に全体的活用案をまとめていく答

保育サービスを進めたい市立中央幼稚園

無償譲渡される建物は、教育センター
として活用を

（8） 久喜市のここが聞きたい！久喜市のここが聞きたい！



…あらかじめ登録申請をした方が、利用したいときに事前に予約することで、自宅等から目的地（乗降ポイン
ト）、目的地（乗降ポイント）から自宅等まで、乗り合いにより移動することができる運行形態のものです。
※デマンド交通

問　公共交通の地区ごとの取り組みは市の一体感
の阻害になっている。デマンド交通※は市全体で
取り組む事業である。高齢化に伴う、社会変化に
応じた大幅な見直しが必要だ。
答　平成22年11月に公共交通検討委員会を設置
し、平成24年１月の報告書がまとめられ、基本方
針１で久喜地区は市内循環バスを基本とするこ
と。２では、市内循環バスの一部を久喜地区と隣
接する菖蒲東部地区と鷲宮南部地区に延伸する。
３では、菖蒲地区と栗橋、鷲宮地区はデマンドバ
スを導入すると示された。これらの基本方針を具
現化するため平成24年10月に地域公共交通会議を
設置し、協議を重ね、平成25年10月に市内循環バ
スの延伸とデマンド交通の運行を開始した。平成
27年度には地域公共交通会議において、デマンド
交通の運行区域は現行のままとする意見がまと
まった。今後は、地域公共交通会議を継続的に開
催し、検討を重ね、充実を図っていく。
問　高齢社会の現状に合った、高齢者の意見を正

問　子育て相談を気軽にできる電話相談やメール
での対応は、進めているか伺う。
答　家庭児童相談室や児童センター、保健セン
ター、市立保育所などで実施、今後はメールアド
レスの周知に努め、活用を図っていく。
道路レスキューを円滑に進める為のICT活用は
　　答 必要に応じて検討して参りたいと考える
問　アプリを利用し、スマホやパソコンから24時
間365日写真、ＧＰＳデータにて状況、場所を正
確に投稿でき、市民参加型の事業として活用して
導入しては如何か。
答　道路レスキューの状況や先進地の状況などを
踏まえ、必要に応じて検討して参りたいと考える。

しく吸い上げ、検討委員会を開くべきだが。ま
た、市民意識調
査かアンケート
をすべきだが。
答　検討委員会
を設けるべきか
どうか、庁内で
一度検討する。
市立幼稚園のあり方について
問　時間外保育、送迎バス、３年保育、給食な
ど、要望にこたえる時期だ。どう取り組むのか。
答　今、ご指摘の課題の整理を行っている。今後
の公立幼稚園の運営方法については、何らかの見
直し、取り組みが必要であると考えている。なる
べく早く、アンケートにより、ご意見を頂く取り
組みをする。ご意見を頂いた中で、できるだけ早
く取り組みを検討したいと考えている。

小・中学校、公共施設に洋式トイレの改修を
　　答 学校施設の整備を進める中で検討する
問　老朽化した和式しかない小学校、中学校、公
共施設のトイレに対しての改修計画としてトイレ
快適化計画を立てていくべきと思うがいかがか。
答　学校トイレの洋式化は、学校施設の整備を進
める中で検討。公共施設のトイレも今後洋式化に
向けて検討する。
避難誘導柱や避難場所表示案内板で防災整備を
　　答 防災ハザードマップと避難場所表示看板を
　　　 設置
問　官民協働事業の広告媒体を活用し、ゼロ予算
で出来る民間活力を活用していくべきと思うが。
答　整備に関して官民協働事業の広告媒体を活用
することは財政的に有効であると考えている。今
後も引き続き案内板の表示方法や効果、事業の継
続性等について調査研究していく。

岡崎　克巳 議員 公明党久喜市議団

斉藤　広子 議員 公明党久喜市議団

基本方針の見直しで
デマンドバスの久喜地区運行を

子育て世代包括ケアシステムの早期整備を
関係部署と連携を図り今年度準備を始める答

久喜地区の運行が待たれるデマンドバス

道路レスキューに通報、ICTを活用し円滑な運営を

ビフォービフォー アフターアフター

（9）一般質問



…地域に住み着いた野良猫に不妊去勢手術を施して繁殖を防ぎ、一代限りで、その地域において適切に管理していく
活動のことです。「適切な管理」には、エサやり、糞尿の始末などが含まれます。
※地域猫活動

問　キャンパス内の特別教室棟は、独立した建物
である。民間に賃貸、売買等すべきではないか。
また埼玉県の施設誘致へむけての働きがけはおこ
なっているのか。
答　民間から問い合わせはあるが具体的に進んで
いない。県庁の総務部管財課には照会済みである。
結果を待って検討したい。
問　正門前のバス停留所が廃止されぬよう確認を。
答　理科大の跡地の利活用をバス会社も承知し、
現在の路線に変更はない。
要望 　毎日人が出入りする場所にするために、
アセットマネジメントの観点を持った大改革が必要。
問　送迎による久喜駅西口及び周辺道路の渋滞が
ひどい。交通利便性をうたい産業を誘致しても駅
利用者が通勤で乗る企業バスが停車できる場所も
ないのは仕事のやり残しではないのか。また市は
現場の状況を把握し、駅前をどのようにしたいの
か積極的に構想を示すべきだが。
答　平成17年にバスターミナル構想があったが地

問　食品ロスとは、本来食べられるのに捨てられ
た食品のことで、年間642万トン。約半分は家庭
からの廃棄が占めている。食品ロスを削減するた
めの10カ条のチラシを作っていただきたいが。
答　チラシの印刷代もかかるので、市広報では毎
月１回何らかの形で特集を組んでいる。食品ロス
の取り組みについて10カ条載るよう細かく書いた
ものを広報で周知したい。
問　空前の猫ブームの中、家猫の平均寿命が13年
から15年。野良猫は２年から３年といわれてい
る。そのため繁殖の機会を減らす取り組みを重点
的に行えば飼い主のいない猫を減らすことにつな
がる。野良猫の繁殖を防ぐため飼い猫の去勢や避
妊の手術に対して費用の一部助成を。
答　野良猫の相談苦情は平成26年度は15件、平成
27年度は26件。猫を含めた動物の適正な飼養に関
しては飼い主の責任に負うところが大きい。飼い
猫の去勢、不妊手術費用の助成は難しい。
問　野良猫を地域で飼っていく取り組みの地域猫

権者の同意を得られず現在に至る。問題の把握は
している。西口駅前再々開発は財政面、地権者の
理解等難しい問題があるが慎重に検討する。
要望 　雨の日の送迎
の渋滞は甚だしい。住
民はもちろん、通勤し
てくる方も危険の無い
ように随時変わる現場
を市は積極的に見て回
るべきである。
問　通過交通の抑制、排除をポイントとしている
ゾーン30の要望を今後も続けるべきだが。
答　平成29年度以降も継続して実施するとの連絡
後、ゾーン30実施候補地案として市内全15カ所を
選定し警察署に報告した。議会で危険地域と問題
に上がった場所もすべて候補地案で選定した。
その他の質問 ◇公益的な清掃活動が住民の負担
にならないような取り組みをして欲しい。

の活動※に対しての考えを伺う。
答　地域猫活動という形で各地域で住民の方、ボ
ランティアグループなどの方が活動していること
は十分に理解している。行政がどこまで関与する
か、介入するか問題になる。活動グループが誕生
すれば側面からの支援を検討するが、積極的に中
心となってというわけにはいかない。
問　南栗橋10丁目地内の歩道はクランクしている
ため、防犯灯が設置されたが入り口は大変暗く怖
い。安全対策について伺う。
答　防犯灯の設置は区長からの設置要望にもとづ
いて予算の範囲内で行う形での対応をしている。
要望 　優先順
位が低いという
ことで今まで付
いていない。引
き続き安全対策
を図っていただ
きたい。

成田　ルミ子 議員 新政久喜

矢﨑　康 議員 公明党久喜市議団

理科大跡地の有効利用には
市役所機能等の移転が必要

食品ロス削減を目指し活動者をふやすべき
久喜市食育推進計画見直しの中で位置付ける答

南栗橋10丁目地内の歩道

朝夕混雑する西口周辺道路
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…農村（農業振興地域）の生活環境の向上や、農業用水の水質保全などを目的として、各家庭のトイレ・台所・お
風呂などから出た汚水を処理場に集め、きれいにして川に戻します。
※農業集落排水

問　農業集落排水処理場施設と周辺の排水路や隣
接公園の管理や環境に課題がある。それぞれ状況
を確認し、内容を深刻に受け止めるべき。特に排
水路の流れが悪く、排水が溜まってしまい、異臭
や蚊の発生で近隣住民に多大な迷惑をかけてい
る。施設の維持管理と周辺環境の整備を強化すべ
きだがいかがか。
答　排水路の関係は冬の渇水期に確認し対応を考
える。トイレは週１回、業者が施設の保守点検を
行う際に汚れが著しい場合に掃除をしてきている
が、施設と共にもう一度管理内容を再確認する。
また、公園の管
理は地元管理組
合に日常的な草
取りや清掃、市
では樹木の剪定
や遊具の点検等
を行っている。
砂場の砂の入れ

問　移転の覚書に対して「了解した」という立場
ではないと市長は表明された。所信を伺う。
答　現在地での地域医療の推進をと考えており、
関係機関と協議し必要な対応を行う。
問　これまでの取り組みと今後の予定は。
答（市長）　５月11日
埼玉県済生会支部理
事会で、移転に関す
る議案が予定されて
いたが、上程は遺憾
で取り下げと覚書の
白紙撤回を申し入
れ、取り下げられた。
　上田埼玉県知事は、済生会の関係者に対し、仕
切り直しが必要である旨の発言をされた。
　今後覚書の白紙撤回を求め、埼玉県済生会支部
長、済生会栗橋病院長に提出したい。
問　「移転はもう決定か」の声にどう答える。
答　済生会支部の理事会で決定され、本部の理事

替えなどは要望があれば適宜対応をする。
街路樹は条例に沿い適正に管理すべき
　　答 きめ細かな対応をとっていきたい
問　全国に誇る久喜市の街路樹条例に違反してい
ると思われる剪定をしている個所があるが認識は。
答　剪定し過ぎている部分があったと反省してい
る。地元の方より伸びすぎた枝や落ち葉を何とか
してほしいという要望もあり、それをふまえた管
理をしてきたが今後は状況を細かく、本当に強剪
定をしなければいけないのはどこなのか、業者へ
の指示も含めて丁寧な対応をしていく。
公園内の緑は大切に育てていくべきだが
　　答 住環境に配慮し貴重な緑として保全していく
問　久喜市緑の基本計画、環境条例の趣旨を再確
認し、環境団体などの意見を伺い、公園の管理を
していくべきだがいかがか。
答　環境団体などの意見を聞くことも必要に応じ
て検討をしていく。建設部も緑の基本計画は改め
て再確認、再認識をして今後取り組んでいく。

会にかかり最終決定と聞く。決定はされていな
い。
問　現地存続を求める14000名以上の署名が集
まっている。市長の思いはいかがか。
答　それは私にとりましても勇気づけられること
と思っている。
液状化対策工事が開始されている問題点を聞く
問　工事着工に伴い想定外の問題はないか。
答　水道管などが深い位置にある。砕石層が厚い
など再検討を要している。
問　入札価格も変更になるのでは。市の対応は。
答　請負者と調整し適切に対応を図る。
その他の質問 ◇東鷲宮駅・栗橋駅が無人駅、有
人化を求める◇公共施設
見直しに伴う施設利用
は、利用者の声を反映さ
せて実施すべき◇公共施
設における備品の収納器
具整備充実を

春山　千明 議員 新政久喜

石田　利春 議員 日本共産党久喜市議団

農業集落排水※処理場周辺環境の整備強化を

済生会栗橋病院加須市へ移転の覚書、
市長の所信を問う

適正な維持管理に努める答

済生会栗橋病院正面看板部分が
平成元年建設で建替え対象部分

JR栗橋駅窓口にある案内板

清久第一地区農業集落排水処理場
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…収集された粗大ごみの中にある、利用可能な品物をクリーニングや修理をして、市民に販売す
る事業のことです。タンス、ベッド、机などの家具から小物まで多様な品物を安価で販売しています。
※粗大ごみリサイクル事業

問　中学校の運動部に入る生徒の減少を心配する
ところだが対策は。
答　部活動には単に競技力の向上だけでなく、社
会性、人間性を培うという教育的側面があること
を説明し入部を促している。また、部員数の減少
により大会に出場
できない運動部に
対しては埼玉県中
学校体育連盟の規
定に基づいて、合
同チームでの参加
を推進する。
モラージュ菖蒲の交差点、右折信号の設置を
問　県道川越栗橋線と市道菖蒲29号線と66号線の
交差点だが、分かり易く言うとモラージュ菖蒲の
122号バイパス交差点の一つ南側の交差点。ここ
は交通量も増え右折信号の設置を求める声が多
い。市として設置要望を考えてはどうか。
答　ここの交差点は４方向全てに右折レーンが設

問　現在、衛生組合に委託しているごみ処理で
は、まだ使える粗大ごみも、破砕・焼却されてい
る。このたび、東京理科大学の跡地の一部が久喜
市に譲渡されることから、建物や空きスペースを
利用して粗大ごみなどのリサイクル事業※を進め
てはどうか。すでに菖蒲地域で計画の市独自の処
理場計画では、リサイクル事業が予定をされてい
る。事業では、雇用の拡大や、小中学生の環境教
育にもつながるのではないか。
答　これまで先進事例を視察してきたが、小学生
などが体験を通じて、環境にやさしい行動に取り
組むきっかけを提
供することが重要
と認識している。
新設するごみ処理
施設の基本構想や
基本計画等を検討
する中で考える。
問　本格運用の前

けられているが右折信号は設置されていない。当
該交差点の交通量調査を行うとともに、杉戸県土
整備事務所との調整や地域住民のご意見を聞き、
久喜警察署と協議する。
道路側溝の整備について伺う
問　市道菖蒲19号線、小林地域の幹線道路だが側
溝に水がたまり草等が繁茂している。蓋かけ、ま
たは定期的に側溝のさらいの計画を。
答　蓋かけについては地域のご意見を踏まえ検討
する。側溝のさらいの要望は市内全域で数多くあ
る。現地を十分確認し必要に応じて実施する。
道路里親制度の充実を
問　ゴミのポイ捨て防止の対策を積極的に取り組
むべきと考えるがどうか。
答　毎年広報久喜７月号で道路愛護月間を知らせ
る記事にあわせ、ポイ捨て防止の記事を掲載し啓
発に努めている。さらに環境担当部局と連携しポ
イ捨て防止に取り組む。

に試験運用も可能だが。
答　市独自か、民間委託かも含めて検討をする。
教職員の長時間、過密労働の解消を求める
　　答 業務の見直しや、教員の増員が必要である
問　この間、全国の教育現場において、教職員の
長時間で過密な労働実態が報告され、健康面でも
影響が出ているという。久喜市での実態を伺い、
改善を図るよう求めたいが。
答　勤務時間を超えての勤務は、小学校が月平均
52.5時間。中学校が62.4時間である。
問　久喜市における中学校の部活動に要した時間
外勤務実態はどうか。
答　平日の月平均は34.0時間。週休日の部活動に
要した時間の月平均は31.5時間である。長時間に
及ぶ勤務は、健康上からも問題である。業務の見
直し、効率化。また、指導要録の電子化などを進
めている。部活動は、外部指導者の導入にも努め
てきた。根本的な改善は、教職員の増員が必要で
国・県に求めていく。

戸ヶ﨑　博 議員 公明党久喜市議団

杉野　修 議員 日本共産党久喜市議団

中学校の部活動充実の対策を

使える粗大ごみ等のリサイクル着手を

年度初めに部活動ごと計画を明確にする答

新施設の基本計画検討の中で考える答

理科大の有効利用を

部活動の充実が求められている中学校
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…総務省が各自治体に対し、歳出効率化を求める仕組みのことです。平成28年度は、公共施設管理や、市
役所の庶務業務等への民間事業者の活用を推進しています。
※トップランナー方式

問　現在の久喜市の生活保護の支給件数、人数、
世帯数を伺う。また外国人についても伺う。
答　平成28年４月１日現在の生活保護受給世帯
は、1,164世帯、世帯人員は1,671人。外国籍であ
る生活保護受給世帯は20世帯、人員は55人。
問　平成26年７月最高裁判所第二小法廷が「生活
保護法は外国人は生活保護の対象ではなく、受給
権もない」とする判断を示した。以下市の見解を
伺う。１．我国統治の三権分立に反する。２．
「当分の間」も62年間見直しをしないのは国民市
民に理解されない。３．最高裁の判決に従うのは
行政府も同じではないか。４．外国人を保護する
のであれば、別に立法府により法律をつくり、予
算について議決を受け、期限を切って執行・運営
するべきではないか。
答　外国人の生活保護の支給については、昭和29
年の国の通知に基づき実施されている。
答（市長）この通知は昭和29年５月のものであり
「当面の間」の措置としているが変更はない。平

問　国は自治体へ地方交付税配分にあたり、歳
出効率化への取組を評価基準とする「トップラ
ンナー方式※」の採用を開始した。つまり積極的
な効率化を行わないと、地方交付税算定において
不利となり、久喜市の財政にマイナスの影響が及
ぶ。サービス向上の観点からも民間委託の推進は
有効である。国の方針を受けて、久喜市の見解は。
答　「トップランナー方式」は自治体等の意識と
行動の変革を求めるもの。久喜だけでなく全自治
体の交付税算定に影響が及び、交付税の支給金額
は下がる。歳出改革に取り組んで行きたい。
屋外施設へのＡＥＤの設置を進めるべき
問　日本心臓財団の報告
によると、運動中の突然
死はランニングの他、野
球、サッカー等ボールや
人がぶつかるスポーツに
多い。久喜市は屋外体育
施設へのＡＥＤ設置を進

成26年７月の最高裁判所の判決において、永住外
国人は生活保護法の適用対象ではなく受給権もな
いとの初判断が示された。このようなことから、
生活に困窮する外国人を救済する制度としては、
生活保護法の準用ではなく、別の制度として国が
しっかりと行うべきものと考えている。本来生活
保護法の適用対象とならない外国人については国
による行政措置として実施されていることを踏ま
え、その費用については早急に全額国庫負担とす
ることとの要望が６月４日の全国市長会議に提案
され、議決された。私も埼玉県市長会の会長とし
て、全国市長会を通じて国に対してこの通り要望
して参りたいと考えている。

めるべき。また既存ＡＥＤの設置場所をもっと周
知するべき。
答　優先順位等を調査研究し、屋外設置について
検討を進めたい。久喜市ホームページや、窓口対
応を改善しＡＥＤ設置箇所の周知を進める。
広告募集窓口の一元化を進めるべき
問　久喜市が持つ媒体の広告スペースを、民間事
業者に販売する事業は官民双方に有効である。し
かし募集を各部署が別々で行っており、利便性が
低い。窓口を一元化するべき。
答　今後は窓口を集約して情報発信していきたい。
親子断絶防止の取り組みを進めるべき
問　養育費や面会に関する情報提供が必要では。
答　情報提供の機会を増やした。引き続き新たな
情報提供について検討していく。
「子ども議会」の声を市政に反映させるべき
問　子どもからの声に、真摯かつ具体的答弁を。
答　具体的対応を検討する。

貴志　信智 議員 新政久喜

鈴木　松蔵 議員 新政久喜

民間の力を活用しサービス向上・歳出削減を

外国人への生活保護支給の是非を伺う

歳出見直しを行い、財政健全化に努める答

国の費用負担で別の制度を整備すべき答

キャプション

屋外にも設置可能なＡＥＤ
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…ドクターヘリが離発着する場所のことを指します。緊急時や災害時にも活用されます。全
国には公共施設や民間企業の協力を得て、学校・公園・運動場等に場外離着陸場を設定しているケースもあります。
※ヘリコプター場外離着陸場

問　近時の大きな災害時、ヘリコプターの活躍に
より多くの人命が救われた。堤防決壊等の万一に
備え、公共施設や民間商業施設等に臨時的なヘリ
ポートの指定・設置を推進すべきでは。
答　現在、市は小学校や鷲宮運動広場等の12カ所
にヘリコプター場外離着陸場※を指定している。
これらのみで対応が困難な災害に備え、応急ヘリ
ポートの確保に向け調査研究をしていく。
桜田小の児童数が増加、普通教室の確保を
　　答 児童数の推移を注視し、教室の確保に努

める
問　東鷲宮駅周辺はマンション建設等の開発が進
み、子育て世帯が急増した。その結果、桜田小の
児童数が増加し、教室の
不足を招いている。普通
教室の確保のために早急
な対応を望む。
答　見込みでは最大27教
室までの確保は可能だ

問　平成27年度の特定健診対象者と受診者の数に
ついて伺う。
答　27年度は未確定。26年度では対象者数2万
9511人、受診者数は1万2273人で受診率41.6％で
ある。
問　全国平均の33％より高いが、41.6％をどう評
価するか。
答　45％を目標としていたので、努力しなければ
ならないという認識である。
問　平成27年度・28年度・29年度の受診率目標に
ついて伺う。
答　50％・55％・60％が目標値である。
問　非常に高い目標値が設定されているが、夜
間・休日健診や、集団健診を進めるなどの考えは
ないか。
答　健診体制を整備するのも必要である。また、
未受診者に対する個別の働きかけなども工夫する
必要がある。
問　かかりつけ医の協力がありながら受診率が上

が、そうすると学習室や学童保育の部屋等の確保
に課題がある。今後の児童数の推移を注視し、桜
田小とも協議をしながら教室の確保に努める。
介護予防活動を行う市民団体に更なる支援を
問　上内コミ協さんが運営する「憩いの家コスモ
ス」をはじめ、積極的に高齢者の介護予防等に貢
献していただいている。更なる支援を促進し、こ
ういった活動が市全
体に拡がるようにす
べき。
答　重要な役割を果
たしていただいてい
る。内容を改めて確
認し、できる支援に
ついて検討する。
その他の質問 ◇運転免許証の自主返納を希望す
る高齢者、または小さなお子様がいる世帯に電動
アシスト自転車の購入補助を◇若者議会の開催を
他

がらない原因をどのように考えているか。
答　特定健康検査未受診者の中には、１万人を超
える方が生活習慣病疾患で治療中である。採血等
は特定健診と重なっているため受けないのだと認
識している。
問　特定健診項目を、生活習慣病治療に追加して
かかりつけ医で実施すれば、受診率は大幅に上が
るが、ネックになっているのは何と考えるか。
答　治療中だから、いいよという患者さんが多い
と思っているが、特定健康検査受診をかかりつけ
医から勧めていただくのがよいと考えている。
その他の質問
◇ゴミ処理の改
善について◇河
川等水質調査結
果について◇参
院選挙を前に準
備は万全に

丹野　郁夫 議員 公明党久喜市議団

平間　益美 議員 日本共産党久喜市議団

災害時に備え、非常設型ヘリポートの設置を

特定健診の受診にかかりつけ医の協力を

確保できるよう調査研究する答

制度開始から連携を図りながらやっている答

児童数が増加している桜田小学校

わし宮団地の高齢者が集う
「憩いの家コスモス」

身近なかかりつけ医を
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…県土整備事務所は、県の道路や河川を管理する県土整備部の機関として県内12か所に設置されていま
す。杉戸県土整備事務所の管轄区地は、久喜市、蓮田市、幸手市、白岡市、宮代町、杉戸町です。
※杉戸県土整備事務所

問　市は、樹木、樹林の指定、生垣の設置等に対
し奨励金を支給して市内の緑化に努めているが、
現実は一向に進んでいない。この現状認識と、今
後どのように検討し、実施していくのか。
答　保存樹木は、倒木の危険や大きくなり過ぎて
管理ができなくなるなどの理由により伐採され、
本数や面積が減少している。また生け垣は、剪定
などに手間がかかることなどから、その設置が少
ない。市では、緑の保全と創造を総合的かつ計画
的に推進するた
め、久喜市緑の基
本計画を策定し、
各地のイベント時
における苗木の配
布など、さまざま
な施策に取り組ん
でいる。
問　市は緑の基本計画を策定し、緑化推進事業を
進めているが、現実は逆の方向に向かっている。

問　４月28日に東京理科大学久喜キャンパスの跡
地を見学させて頂いた。構内に入るなり驚いたの
は、スケールの大きさだ。そして、見学中に脳裏
に浮かんだのは「これを維持するのは厳しいだろ
うな…」である。当局は、担当部署を設ける等
「活用ありき」で考えているようだが、サービス
の向上については吝

やぶさ

かではない。しかし、懸念さ
れるのは、財政負担と用途範囲である。施設の全
てを活用するには、本市の規模で使いこなせるの
か些

いささ

か心配だ。で、もっと言わせて頂くならば施
設はこれ以上いらない。真剣に久喜市の将来を考
えるならば、合併により重複した施設をまとめ、
効率性を高める為の施策を図るべき。多くの市民
は、身近な日常生活の利便性の向上を求めてい
る。これをどのように考えるか。
答　本市の公共建築物の延べ床面積は、約34万９
千㎡。その内、築30年以上が経過している面積は
全体の約60％に当たる約21万５千㎡で、老朽化が
進んでいる。今後、人口の減少により利用の低下

１ｍ80㎝以上の大きな木を樹木として指定してい
るが、管理がだんだん難しくなってきている。合
併後の保存樹木の推移は。
答　平成24年度が264本と最も多く、平成27年度
では223本となり、この間41本減少している。
要望 　市内の緑化の減少傾向に少しでも歯どめ
をかけ、緑豊かな住みやすい環境づくりに向けて
諸施策をしっかりと進めていっていただきたい。
問　県道幸手・久喜線の野久喜地内、工業高校付
近の前後約370ｍの区間はいまだ歩道が整備され
ておらず、市民や学生たちは車道を通行している
ため危険であり、交通事故も発生している。早急
に県に対し歩道整備を要望してほしい。
答　埼玉県杉戸県土整備事務所※に整備予定を確
認したところ、現時点では歩道の整備時期は未定
とのこと。今後も、通行する方のさらなる安全確
保に向け、埼玉県に対し、現地を見ていただき、
早期に整備をお願いしていきたい。
要望 　特段の配慮をお願いしたい。

が予測されることや、税収等の増加が見込めない
状況を考慮すると、全ての公共建築物を維持し続
けることは困難と考える。その為、公共施設の管
理に関する基本的な考え方を掲載した「久喜市公
共施設等総合管理計画」を平成28年３月に策定し
た。今後は、この計画に基づき施設のあり方を検
討して参りたい。
問　財政負担と利用率のシミュレーションは。
答　財政状況等も今後の見通し等も行っている。
問　遠方利用者の対応策は。
答　この計画は地域単位での計画ではなく、総体
的な施設の管理計
画ということであ
る。
問　耐震対応は終
わっているのか。
答　まだ、築20年
ということで問題
はない。

宮﨑　利造 議員 新政久喜

田中　勝 議員 市民の政治を進める会

施設はこれ以上いらない
公共建築物の60％の老朽化が進んでいる答

久喜市内の保存樹林

話題の東京理科大久喜キャンパス前

緑化推進事業の推進を
緑の基本計画を策定し施策を推進している答

（15）一般質問



…認可保育所以外のお子さんを預かる保育施設の総称で、○○保育園、○○保育室、○○託児所、○○ベビールー
ムなど、名称も保育内容も様々です。保育料は月極や時間単位の料金設定の場合が多く、施設によって異なります。
※無認可保育所

問　今春、久喜市でも保育園の待機児童が13名、
他に88名の潜在的待機児童が発生した。待機児童
が出た原因は何か。それらの児童・保護者に対し
てどのような支援を行っているか。
答　保育園の定員を拡大したが、それを上回る申
込があった。その後、５～６月の入所が18名、取
り下げ21名、入所待ち児童が62名いる。入所待ち
児童を持つ保護者に対して相談に対応している。
問　待機、潜在的待機の１人１人の子どもが現在
どのような状況にあるのか把握しているか。
答　１人１人の状況は把握していない。
要望 保育園の定員は増やしたが“落ちたら後は
自己責任”というのでは『子育ては久喜市で』と
は言えない。１人１人の置かれている状態を把握
し、相談にくるのを待っているだけではなく、積
極的に対応していく体制を作るよう求める。
　さらに、待機児童が無認可保育所※に入る場
合、保育料の差額を補助する制度を検討を求める。
街路樹管理指針の策定を求める

問　農林水産省、建設省から下水道と農業集落排
水施設を接続する場合の留意事項について、平成
12年12月１日に都道府県に通知し、連携を図る場
合の留意事項を周知していた。また、国も平成21
年に低コスト型農業集落排水施設更新支援事業を
スタートさせた背景があり、集落排水施設の更
新、機能強化へのコスト削減のためにも、長寿命
化や維持管理の平準化等の対応を求めている。
　さらに、平成26年６月に荒川左岸北部下水道事
務所は公共下水道と農業集落排水施設とを接続す
る場合の課題と対応のヒントについて情報提供を
各市に送っている。今後の農業集落排水の改修、
機能強化の事業計画を伺う。
答　２施設が工事中、３施設を申請中である。
問　公共下水道への接続について関係機関と調
整、検討についての進捗状況、課題を伺う。
答　平成27年７月に春日部農林振興センターと、
同年８月には埼玉県農村整備課へ公共下水道の接
続の可能性について相談、平成27年度において今

問　久喜市の街路樹管理は夏期に強剪定を行いコ
ブだらけ、丸太棒状にされるなどきわめて劣悪で
あり、緑の保全や大気の浄化などの街路樹の役割
を無視している。自然樹
形を活かした街路樹管理
のあり方と再生計画を検
討するべきである。
答　これまでの街路樹管
理方法は、当局の認識不
足もあったことを反省し
ている。今後、剪定方法
を含めた街路樹管理指針
の策定を進めていく。
その他の質問 ◇審議会等の公開手続きの趣旨徹
底を。◇県道幸手久喜線の４か所の交差点や信号
機の改良を。◇清久大池・西池の位置づけを公園
に変更すべき。◇市税等の口座引落としができな
かった場合に、再引落としできるようにすべき。
◇手話言語条例の策定へ向けた進行状況は。

後の施設の老朽化に伴い、適切な維持管理を実施
する必要があることから、公共下水道への接続、
隣接地区との統廃合などの基礎資料を作成した。
　課題は関東農政局と補助金の返還の有無や施設
利用の調整、また、接続側となる公共下水道事業
計画の見直しに加え、流域下水道事業計画との整
合や使用料、負担金の調整等の手続が必要。
問　農業集落排水の公共下水道への接続、低コス
ト型への転換を積極的に進めるべきだが市の考え
は。
答　平成28年度に
おいて基礎資料を
もとにストックマ
ネジメント手法を
活用し、各施設の
公共下水道への接
続や隣接地区の統
廃合などを検討する。
その他の質問 ◇防災危機管理について

猪股　和雄 議員 市民の政治を進める会

園部　茂雄 議員 新政久喜

久喜でも保育園待機児童が
１人１人に即した支援を

農業集落排水施設を公共下水へ接続すべき
公共下水道への接続等を検討する答

久喜駅東口大通り、コブだらけの
丸太棒状に剪定されたプラタナス

集落排水施設
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…市街化を抑制するため、開発や建築が制限されている区域です。田園地帯等を維持することや、無秩序な
乱開発・不良市街地の形成を防止することを目的としています。
※市街化調整区域

問　大会出走タイムが「公認記録」になることは
ランナーにとって魅力的である。①公認大会の開
催、②公認コース認定に対する見解を伺う。
答　①公認大会の
開催は（公財）日
本陸上競技連盟ま
たは埼玉陸上競技
会の主催する公認
競技会、公認コー
スでの開催、公認
審判員の配置等の条件を満たす必要がある。日本
陸連傘下の市内組織化、公認審判員の宿泊の経費
等の検討が必要。②公認コース認定は、現コース
の一部狭い区間の幅員解消が必要なため、警察と
の協議が必要。
問　久喜市を市民ランナーの聖地とするには、ラ
ンナーに優しい街づくりも重要である。①久喜市
総合体育館にランニングステーションの開設、②
グラウンド等で充電式投光器を導入し、ナイトラ

問　バスの運行情報をスマートフォンやバス停の
掲示板にリアルタイムで提供して、バスの到着時
間が分かる、バスロケーションシステムの導入を
検討すべきと考えるがいかがか。
答　バスロケーションシステムは、バス待ち時間
の目安が確認でき、イライラや無駄な時間の解消
が図られ利便性の向上につながる。費用対効果や
関係機関との調整が必要であり、導入については
バス事業者が検討するものと考える。
問　信号機を制御してバスの定時運行を確保する
公共車両優先システム（ＰＴＰＳ）の導入に向け
て、関係各所と協議を開始すべきでは。
答　ＰＴＰＳはバス利用者の利便性、交通渋滞の
緩和などが期待できるが、交差するもう一方の車
線への影響が懸念される。警察署・道路管理者と
の協議も必要であり、実際に導入している事例を
参考に調査研究する。
問　久喜駅東口ロータリーの屋根の延伸と、久喜
駅西口の大和バス・市内循環バスのバス停及び東

ンニングの実施を提案したい。
答　①第１体育館のロッカー、シャワー室、休憩
スペース等の機能を有効活用し、ランナーに周知
を図る。②まずは21時まで利用可能な第１体育館
内ジョギングコースの活用を指定管理者と協議す
る。夜間照明の環境整備は、マラソン大会の状況
を見極めながら検討していく。
企業誘致のための土地確保を検討すべき
　　答 開発整備に向けて最大限の努力を行う
問　圏央道沿線地域の企業立地にあたっては工業
用地の確保が重要である。市内工業用地の空き状
況及び今後の開発整備の方針は。
答　菖蒲南部産業団地は５区画全て操業し、清久
工業団地周辺地区は10区画操業、残る２区画も竣
工予定。今後は農地を含む市街化調整区域※で開
発整備を行わざるを得ない状況であり、農政担当
部局との協議・調整に最大限努力する。
その他の質問 ◇各福祉避難所に衛生面で優れた
自動ラップ式トイレの備蓄充実を。

鷲宮駅西口の朝日バスのバス停に、屋根を新設す
べきと考えるがいかがか。
答　バス利用者の利便性向上に向けて検討する。
東鷲宮駅については、まずは東西連絡地下道バリ
アフリー化工事の早期完成を目指したい。
修学旅行などで使う受給者証をカード型に変更を
問　生活保護世帯の子どもが、修学旅行や学校行
事などで医療機関を受診する際に必要となる受給
者証を、現在のＢ６サイズからカード型に変更す
べきと考えるがいかがか。
答　生活保護世帯の児童生徒への配慮の観点か
ら、カード型の発行について先進市の事例など参
考に検討する。

その他の質問 ◇蓮
はす

ヶ
が

原
わら

川の浚渫と雑草の整備を

新井　兼 議員 新政久喜

川辺　美信 議員 市民の政治を進める会

地域公共交通の利便性を向上させる施策を
先進事例を参考に調査研究を進める答

久喜マラソン大会を公認大会へ

提案のカード型 現在のB6サイズの受給証

久喜マラソン大会の公認化に向けて努力を
公認大会の状況を調査し、検討を進める答

（17）一般質問



…小学校の余裕教室等を活用して、地域の多様な方々の参画を得て、子どもたちとともに行う学習やスポー
ツ・文化活動等の取り組みをしています。「ゆうゆうプラザ」という名称で、市内23の小学校の全てに設置されており、多様な講座を展開し
ています。

※放課後子ども教室

問　ボーイスカウトやスポーツ少年団の、団員募
集やイベントの案内等のチラシを学校に断られる
などして、現在配布の依頼をあきらめている団体
がある。配布は出来るのか、出来ないのか。
答　学校における配布物は教育委員会を通じて依
頼のあるものと、直接団体等が持参するものがあ
る。直接依頼のものは校長の判断のもと配布の方
法を決めている。教育委員会の後援のないもの
は、配布に慎重な学校もある。社会教育団体の案
内等は配布が原則。配布するもの、しないものを
きちんとして校長会等で改めて指導していく。

駅前保育所の開所までの計画は
　　答 住民説明会を開催し設置運営に理解を求める
問　千葉県市川市に今春開園予定だった保育園が
近隣住民から反対され建設を断念した。東鷲宮駅
前に開園予定の保育園で、そのような事のない様
にして欲しい。開園までの計画と保育園の概要は。
答　６月下旬に住民説明会を開催し、保育所の設
置、運営に理解をいただけるよう調整していく。
７月に法人と事業用定期借地権設定契約書を締
結。８月目途に当該保育所の工事に着手し、平成
29年３月の完成を目指す。整備予定の保育所は近
隣マンションの日照を考慮し、一部２階建て。規
模は０歳から５歳児までの定員110人を予定。
問　法人が地域への協力や交流などに努力しても
らえるよう働きかけを。
答　地元の方の声をしっかり聞き、皆さまに協力
いただけるよう丁寧に対応していきたい。
その他の質問 ◇久喜市放課後子ども教室※ゆう
ゆうプラザについて

◎…委員長　○…副委員長

総務財政市民常任委員会
　◎山田　達雄　○戸ヶ﨑　博　　渡辺　昌代
　　貴志　信智　　園部　茂雄　　田中　　勝
　　並木　隆一

予算決算常任委員会
　◎園部　茂雄　○成田　ルミ子
　 柿沼議長及び監査委員の並木隆一議員を除く
全議員

議会運営委員会
　◎富澤　孝至　○矢﨑　　康　　渡辺　昌代
　　川辺　美信　　宮﨑　利造　　大谷　和子
　　井上　忠昭　　戸ヶ﨑　博　　山田　達雄

圏央道対策特別委員会
　◎富澤　孝至　○平沢　健一郎　平間　益美
　　園部　茂雄　　宮﨑　利造　　田中　　勝
　　岡崎　克巳　　戸ヶ﨑　博　　鈴木　松蔵

福祉健康常任委員会
　◎岸　　輝美　○丹野　郁夫　　杉野　　修
　　成田　ルミ子　川辺　美信　　斉藤　広子
　　鈴木　松蔵

建設上下水道常任委員会
　◎宮﨑　利造　○岡崎　克巳　　石田　利春
　　新井　　兼　　平沢　健一郎　井上　忠昭

教育環境常任委員会
　◎大谷　和子　○矢﨑　　康　　平間　益美
　　猪股　和雄　　春山　千明　　富澤　孝至

大谷　和子 議員 新政久喜

社会教育団体のチラシを学校で配れないのか
速やかに配布できるよう校長会等で指導する答

団員募集も少子化で厳しい状況

委員会の構成議員が変わりました

（18） 久喜市のここが聞きたい！久喜市のここが聞きたい！



総務財政市民常任委員会
3月28日

教育環境常任委員会
4月25日

総務財政市民常任委員会
6月21日

建設上下水道常任委員会
６月23日

教育環境常任委員会
6月27日

倉庫内照明用ソーラーパネル付きの防
災倉庫（栗橋北彩高等学校内）

東鷲宮小学校のビオトープ

浸水対策で地面から１ｍかさ上げされ
ている防災倉庫（久喜総合運動公園内）

英単語をいくつ見つけられたか答え合
わせをしている様子

　市内44倉庫の内、栗橋北彩
高等学校内、久喜総合運動公
園内、久喜南中学校内に設置
してある防災倉庫の仕様や備
蓄品等を確認しました。
　防災倉庫の仕様の統一を含
め、再検討をし、計画的な整
備を進めるよう要望がありま
した。

　現在、久喜市庁舎等検討会
議で、市民の方から寄せられ
たアイディア（222件）を検
討し、８月を目途に１つに取
りまとめする予定との説明が
ありました。

　菖蒲小学校６年生の外国語
活動の授業を参観しました。
授業後、ＡＥＴと意見交換を
行い、中学校での英語授業が
スムーズに行われるよう、
様々な工夫や研究が行われて
いることがわかりました。

　委員からは、先進地に行っ
て事例を研修する機会を設け
るよう要望がありました。

議会閉会中も活動しています

所管事務調査

防災倉庫の現状を確認
所管の審議会、規則、
要綱等の課題を把握

市内ビオトープの
現況を確認

東京理科大久喜キャンパスの
跡地、どう利用する

中学校での英語授業を
スムーズに
小学校で外国語活動

　「審議会等の開催状況」と
「規則、要綱等の制定改廃状
況」を執行部より説明を受け、
課題等の把握に努めました。

　沼井公園、東鷲宮小学校、
久喜北小学校を現地視察しま
した。沼井公園においては羽
化したトンボが多く見られる
など、水辺環境の観察ができ
る一方、鵜の営巣が増え、ミ
ドリガメが増殖するなどの現
状がありました。各学校のビ
オトープでは管理や活用につ
いて伺いました。

会中も活動しています議 ています議会閉会中も活動しています

より良いまちづくりのためにより良いまちづくりのために
　常任委員会は議案の審査だけではなく、市民生活に深く関わることについて調査研究
を行っています。開催した順に活動内容を紹介します。

調査・研究

（19）常任委員会活動リポート常任委員会活動リポート
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編集後記 広報委員会委員
　議会内の人事が変わり、議会広報委員
会も一部委員が入れ替わりました。二人
のフレッシュなメンバーを加え、気持ち
も新たに、今まで通り「久喜市議会だよ
り」が毎号進化をし続けるよう、委員一
同、力を合わせて「久喜市議会だより」
の編集を行ってまいります。これからも
ご愛読お願いします。 （大谷）

◎大谷　和子　　○新井　　兼

　平間　益美　　　貴志　信智

　成田　ルミ子　　川辺　美信

　丹野　郁夫　　　柿沼　繁男

　春山　千明

　（◎委員長　○副委員長）

　今回、このような機会をいただいて、久喜の明るい雰
囲気をどのように表現したらよいかとても悩みました
が、何度も書き直して印象的な題字になるように努力し
ました。
　この貴重な体験を生かして、これからも様々な作品に
挑戦していきたいです。
埼玉県立北陽高等学校書道部　３年生　関

せき

口
ぐち

　香
か

純
すみ

　６月11日に生涯学習
研修大会「まなびすと
フォーラム」が開催さ
れ、「コミュニティ豊か
なまち－まなび・ささえ
あう地域と学校－」と題
して、それぞれの意見を
交換していました。
　今後も写真を撮らせて
いただいたり、お話を
伺ったりすることがあり
ますので、広報委員の取
材にご協力をお願いいた
します。

作成者の感想

　埼玉県立北陽高等学校書道部の皆さんに書いていただきました。
今回は、関口香純さんの「くき」を採用させていただきました。表紙の題字は表紙の題字は

議会を傍聴して議会を傍聴して
みませんかみませんか
　市議会は皆さまが自由に傍聴で
きますのでぜひお越しください。

○６月定例会傍聴者数
　本会議…64人、委員会…０人

○次回定例会は、
　９月１日（木）から
　９月29日（木）までの予定です。

広報委員がカメラを携え、市内の各種行事・イベント等に
お伺いしています。

埼玉県立北陽高等学校書道部の皆さん

広報委員が市内に取材に出ています！広報委員が市内に取材に出ています！

No.26 市議会だより
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